

Le R. P. Doré.

Ce religieux est un eudiste, supérieur général de sa communauté. Il visite actuellement le Canada. C'est un homme dont l'intrépidité devrait trouver un plus grands nombre d'imitateurs dans le clergé français. Son objectif actuel est la loi militaire. Il est pour la résistance et se charge de trouver cinquante jeunes gens qui consentiront à se faire fusiller pour sauvegarder la liberté de l'église. Ce qui tue, partout, c'est la lâcheté.

COLLEGIANA NOVA

Les élèves du petit séminaire du Québec ont joué les *Piastres Rouges*. Ils ont très bien réussi dit la presse de Québec, même au point de vue de la prononciation ! Avis à M. Fréchette.

La Revanche de Jeanne d'Arc, drame historique, en vers, par le R. P. V. Delaporte, S. J. a été joué avec distinction par les élèves du collège Sainte-Marie. Nous avons admiré l'élocution, même chez les plus jeunes acteurs.

La fête qui vient d'avoir lieu au collège de l'Assomption, est sans contredit, l'une des plus belles que l'on puisse voir, dans le genre, tant au Canada qu'à l'étranger. Il en revient beaucoup d'honneur à cette institution.

Les laïques de Rimouski ont assisté à l'examen de la classe d'affaires des élèves de leur collège et se sont retirés très satisfaits.

La *Gazette des Campagnes* dit beaucoup de bien du cours commercial du collège de Sainte-Aune.

A Rigaud, le 30 mai, séance présidée par Mgr Emard. On a joué *La Tour de Londres*, drame en huit tableaux.

JOLIETTENSIA.

Le 27 mai, sont ordonnés prêtres, au séminaire de Montréal, MM. Alf. Pelletier, Avila Beauchamp, Albert Léveillé, Didier Côté, et Basile Ducharme, anciens élèves du collège Joliette. Plusieurs des nouveaux élus ont reçu leur nomination de vicaires : M. Ducharme & Clarence Creek ; M. Côté à Ste-Cunégonde de Montréal. M. Albert Forget, ordonné peu de jours auparavant est vicaire à Saint-Eugène.

Le Rév. Père Lajoie préside la distribution des prix, le 21^r.

Le collège travaille actuellement à capter les eaux de source qui abondent dans le voisinage et qui remplaceront au besoin celles de la rivière.

Plusieurs journaux de Montréal annoncent que Joliette a célébré le cinquantième de sa fondation. Il n'en est rien.

Décès du R. P. Resther, S. J., premier directeur du collège Joliette. Ce fut un grand serviteur de Dieu.

A propos de Louis Riel.

De La *Minerve* du 16 novembre 1885 :

Si c'est comme nous le croyons, le parti orangiste qui a présidé à l'acte impolitique de ce jour, il y aura un règlement définitif, entre ce parti et le nôtre, hormis que l'arrêt de compte date d'aujourd'hui même, ce que nous serions loin de regretter. Si le gouvernement a eu la main forcée par cette coterie maussade qui vit exclusivement de haine, il en subira les conséquences. Nous sommes la tolérance même ; notre caractère paisible semble parfois aller jusqu'à la faiblesse ; mais les défis et les luttes sont loin de nous effrayer. Nous avons même pris pour patron un saint dont la tête servie sur le table d'une courtisane, fut le prix d'une vengeance détestable. Nous sommes capables de résister, et nous résisterons, et telle est la gravité de la situation, que les délibérations d'un parti qui, d'ordinaire, sont secrètes, doivent aujourd'hui se tenir en plein jour dans les colonnes du journal comme dans les rencontres de la rue. Nous aurons à tenir conseil tout haut, devant tout le monde, en gens courageux qui n'avons pas à craindre les conséquences de notre détermination.

De La *Minerve* du 18 novembre 1885 :

"L'exécution de Louis Riel restera dans notre histoire comme une page noircie par une tache sinistre. On a cru instruire la société, punir un coupable, et pa